



Bordeaux, 8 mars 2018

## Communiqué de presse

### Conférence gesticulée sur le consentement

**Les Culottées du Bocal, association féministe et d'éducation populaire, donnent une conférence gesticulée contre la culture du viol et sur le consentement dans les rapports sexuels.**

Cette conférence a lieu le vendredi 16 mars 2018 à 20h30 à l'UGC Ciné Cité Bordeaux et est organisée par le Planning Familial 33 et l'Espace santé Etudiants de l'Université de Bordeaux. Elle est ouverte à toutes et tous. En amont de cette conférence, une inscription à des ateliers sur ce même thème est proposée. Les ateliers se tiendront le samedi 17 mars 2018 au Centre Social et Culturel Saint-Pierre.

### Pourquoi est-il temps de parler de culture du viol et de consentement ?

La réalité du viol est souvent loin du cliché de l'agresseur inconnu dans une ruelle sombre : 83% des viols sont commis par un proche de la personne victime, au domicile de l'un-e ou de l'autre. Près d'une fois sur trois, l'agresseur est son partenaire. La persistance de ces mythes sur le viol, qu'on appelle aussi "culture du viol", tend à faire retomber la culpabilité sur la personne qui a été agressée.

Pour lutter contre cette culture du viol, il faut créer une culture du consentement. Cela passe par de nouvelles formes d'éducation à la sexualité qui déconstruisent les stéréotypes de genre, valorisent la diversité des orientations et des pratiques sexuelles et mettent l'accent sur la nécessité de communiquer sans tabou.

Cette réalité portée et dénoncée par les femmes dans le monde ces derniers mois, nous obligent à poursuivre nos actions de prévention et sensibilisation pour créer les conditions d'une société fondée sur le respect mutuel.

### Une conférence gesticulée, c'est quoi ?

C'est une technique d'éducation populaire articulant anecdotes personnelles, études académiques (notamment de sociologie et d'anthropologie), réflexions théoriques et politiques féministes, humour, empathie et bienveillance.

### Les ateliers culottés : aller plus loin et libérer la parole

Les animatrices utilisent des techniques qui mobilisent les sensations, le corps, les souvenirs et l'intellect (dont beaucoup sont issues du Théâtre de l'Opprimé). Il s'agit d'analyser des rapports de force en jeu dans des situations vécues par les participant-e-s. L'objectif est de restaurer leur confiance dans leur capacité à agir sur le réel, tant au niveau individuel que collectif et de construire des perspectives émancipatrices. Ouverts à toute personne motivée ayant assisté à la conférence gesticulée.

### Informations pratiques :

**Vendredi 16 mars, 20h30/23h30** : Conférence gesticulée à l'UGC Ciné Cité, 13-15 Rue Georges Bonnac Bordeaux. Entrée gratuite.

**Samedi 17 mars, 10h-13h puis 14h-17h** : 2 sessions d'un atelier sur le consentement, Centre social et culturel Saint-Pierre, 4 Rue du mulet Bordeaux.

Inscription préalable à [atelier.consentement@gmail.com](mailto:atelier.consentement@gmail.com) et confirmation à l'issu de la conférence gesticulée.

Contact :

Planning Familial : Annie Carraretto, co-présidente : [06 70 54 76 85](tel:0670547685) / [jacarraretto@gmail.com](mailto:jacarraretto@gmail.com)

Espace Santé Etudiants : Juliette Villenave, coordinatrice ERS Sexualités : 06.70.69.29.17  
[juliette.villenave@u-bordeaux.fr](mailto:juliette.villenave@u-bordeaux.fr) /